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le rendement des machines agricoles placées dans les conditions spéciales qu’on 
peut rencontrer ici n’est pas indiqué dans les brochures que publient les fabri
cants. Aussi croyons-nous que le programme de la Saskatchewan apporte une 
aide importante à l’agriculture de cette province et pourrait être appliqué 
ailleurs avec profit.

Nous recommandons l’établissement d’un service public régional d’essais 
des machines agricoles dans l’Ouest et dans l’Est du Canada, que financeraient 
conjointement le gouvernement fédéral et les gouvernements provinciaux inté
ressés. Nous croyons que le service d’essais des machines agricoles de la 
Saskatchewan constitue une bonne base pour la création d’un service semblable 
dans l’Ouest canadien.

Il est bien entendu que nous ne voulons aucunement faire une publicité 
exagérée autour de ce centre d’essais. Nous signalons qu’il s’est certainement 
révélé utile. Il a très bien fonctionné et les agriculteurs en sont enchantés. 
Les résultats des essais sont fort en demande et il est prouvé qu’ils sont très 
utiles.

Frais de crédit
Nous préconisons fortement le maintien en permanence de la loi sur les 

prêts destinés aux améliorations agricoles et souhaitons que certains amende
ments en accroissent les avantages. Nous recommandons surtout que dispa
raisse l’inégalité de traitement qu’elle comporte pour les fermes coopératives 
et les groupes d’agriculteurs qui s’occupent de coopération dans le domaine des 
machines agricoles.

Droits douaniers
Nous recommandons que soit maintenue la ligne de conduite actuelle au 

sujet de l’entrée en franchise des machines agricoles. Nous croyons que l’abo
lition des droits de douane est parfaitement motivée dans le cas des instruments 
aratoires, non seulement quant aux économies que cela représente pour l’agri
culture, mais encore quant aux échanges de produits en général, surtout entre 
les États-Unis et le Canada.

Messieurs, nous voici au terme de cet exposé. Je vous remercie beaucoup 
de votre bonne attention.

Le vice-président: Messieurs, vous venez d’entendre un résumé que 
M. Nollet vous a présenté.

Vous pouvez maintenant poser les questions relatives à la première section 
du mémoire principal: essence du problème, modes de mécanisation agricole, 
répercussions du prix des machines agricoles sur le coût de production agricole, 
l’état présent des mises de fonds dans les instruments agricoles et possibilité 
de diminuer le coût des machines agricoles. Vous pouvez poser aussi toute 
question d’ordre général en rapport avec ce mémoire.

M. Muir (Lisgar): Dans votre mémoire, monsieur Nollet, vous dites que 
vous aimeriez que soit nationalisée cette industrie. Diriez-vous la même chose 
à la suite de l’expérience qu’a connue votre gouvernement dans le domaine 
des services publics et des industries appartenant au gouvernement, par exem
ple, vos usines qui ont dû fermer leurs portes?

M. Nollet: La thèse relative à la nationalisation que nous avons invoquée 
ici serait probablement très différente de celle qui se rapporte aux autres ser
vices publics appartenant au gouvernement. En ce qui a trait à l’énergie, l’ex
périence a été concluante.

M. Muir (Lisgar) : Je parle ici des fabriques.


